



# きらめき 串木野っ子

(校訓)  
よく考え、  
明るくすなおで、  
がんばる子

令和4年度 7月号  
串木野小学校学校便り  
令和4年7月27日発行



## 子供の健やかな成長を願って ～ 多くの「体験」を通して ～

校長 常山 隆治

42日間の夏休みも10日が過ぎようとしています。新型コロナウイルス感染症等への心配事が絶えない約74日間の1学期でしたが、実りある教育活動を展開できたのは、保護者の皆様をはじめ、PTA役員、地域の皆様のご理解と、猛烈な暑さが続き熱中症も懸念される中、登下校時に子どもたちを見守ってくださった皆様のお陰だと、心から感謝しております。

子どもたちが学校を離れ、長期間の休みになりますと、一番心配されることが生活習慣の乱れや気分の緩み等から起こる事故やけがです。学校では、子どもたちが有意義な楽しい夏休みが過ごせるよう事前指導を徹底してきました。ご家庭や地域においても、子どもたちが安全で楽しい夏休みになりますよう、毎日、「車に気をつけるのだよ。」「自転車に乗る際はヘルメットかぶるのだよ。」などの声掛けや見守りをお願いします。

さて、子どもたちにとって夏休みは、日常の学校生活では得ることができない「体験」を通して、新たな発見や気づきから、自分を成長させる絶好の機会です。

文部科学省の「青少年の体験活動に関する調査研究結果(2021年)」において、小学生の頃に自然体験や社会体験、文化的体験等、読書、お手伝いを多くした子どもは、その後高校生になって、自尊感情や外向性、精神的な回復力といった項目の得点が高くなる傾向にあることが発表されました。

このことから、子どもの健全な人格を形成するためには、学童期のこの時機に必要な体験を逸することなくさせておく必要があるということです。子どもたちは、学校の先生や親から教えを受け、日々「知識」を蓄えていきます。その知識を確かな力にするために、見たり、聞いたり、触れたり、感じたりする実生活での体験を通して、実感することが大切だと思います。

つまり、「成長」とは、「知識」+「体験」=「人格的成長」という方程式になるのではないのでしょうか。その意味で、夏休みは子どもたちが普段とは違う非日常的な生活の中で、「知識」に数多くの「体験」を重ねて大きく成長できる絶好のチャンスとなります。

8月15日は終戦記念日です。広島・長崎の原爆の犠牲者や先の大戦で無くなった人々の苦悩や無念さに思いを馳せたり、お盆やお墓参りの機会に亡くなった祖先の供養をしたりなどの体験もさせたいものです。子どもたちは、墓前に手を合わせる親の姿に、命の尊さや形無き魂への畏敬の念、さらには、今自分がここに生きていることへの感謝を覚えるのかもしれませんが。

子どもたちは、いつも何かを見て、感じて、思いを抱きながら生活しています。その一瞬一瞬が体験です。残りの夏休みが、事故無く充実した「体験」の日々になるよう願っております。

# 大漁旗染め体験 6年生

今年も亀崎染工さんの御協力により、6年生が大漁旗の染め物体験を行いました。

伝統的な技法を用いて、それぞれの学級のアイデアを出し合ったカラフルで迫力ある大漁旗が完成しました。(南日本新聞でも紹介されました。)

串木野小体育館には、これまでの卒業生が制作した大漁旗が飾られ、串木野小らしい風景の一つとなっています。

色とりどりの大漁旗を手際よく作ることができるよう亀崎染工さんのスタッフが付き添って子供たちの色付けを指導してくださいました。



6年生に話を聞くと、「クラスの目標を入れてみんなで図案を考えた。」「とてもよい思い出になった。みんなに見てほしい。」と嬉しそうでした。6年生にとって卒業に向けたすばらしい思い出作りとなりました。

## 学校保健委員会が開催されました 6月30日

第1回学校保健委員会が開催されました。協議の中では保健部で行ったメディアの使い方等のアンケート結果の報告や感染症を予防するための対策の1つとして、清潔なハンカチをしっかりと持たせること等が話題になりました。

健康診断の結果集計も報告されました。健康診断の結果、治療が必要であるという診断結果は個別に家庭に届いていることと思います。

むし歯等の治療を、夏休み中になるべく済ませよう努めていただきますよう、お願いいたします。



## 中学生職場体験学習

6月に串木野西中より2名、串木野中学校より3名の生徒が2日間の職場体験学習を行いました。

自分たちの母校を久しぶりに訪れ、授業や給食、清掃の手伝い、小学生との交流などを行いました。1年生の教室では、一緒に工作をしたり、問題を一緒に解いたりして積極的に交流し、小学生も喜んでいました。「自分たちも、こんなに幼かった頃があったのかな。」「先生たちが熱心に学習を進め、子どもたちもがんばっていて感心した。」など、中学生は感想を述べていました。

6年生の教室では、中学生から「中学校生活で楽しんでいること、努力していること」について話を聞き、中学校生活についての質問をする時間を設けました。進学に向けて参考になる話を聞き、6年生にとっても有意義な時間を過ごすことができましたようです。



## 8月の行事予定

- 1日(月) 出校日
- 19日(金) 出校日
- 28日(日) PTA奉仕作業



**(お知らせ) 8月12日(金)、15日(月)、16日(火)は、学校閉庁日となります。電話、来校者等の対応はできませんので、ご了承ください。**

## 9月の行事予定

- 1日(木) 始業式  
いじめ問題を考える週間(~7日)
- 5日(月) 給食週間(~9日)
- 10日(土) 土曜授業 修学旅行保護者説明会
- 13日(火) クラブ活動
- 18日(日) 串木野中、串木野西中体育大会
- 20日(火) 身体計測、視力検査開始
- 28日(水) 修学旅行(6年生 ~29日)

**例年、9月下旬~10月上旬に実施している運動会は、10月30日(日)に開催予定です。**

## 串小プライド ~受賞おめでとう~

### ◇ 口腔衛生ポスターコンクール受賞者

- 【特選】** 3年 中村 笑歌
- 【入選】** 2年 久木崎 心優
- 4年 今田 徠夢
- 4年 坂口 結優
- 6年 大迫 あやの
- 6年 東小菌 優佳



これらも、がんばっている串木野小の子どもたちを紹介します。